

Dr. Francisco García Bazán



Francisco García Bazán especialista en Filosofía e Historia de las Religiones, en particular en las relaciones entre el cristianismo primitivo y la filosofía antigua y la fenomenología e historia de las religiones. Nació en Málaga (España) en 1940, es argentino naturalizado, casado con Amalia R. Marioni en 1968 y padre de seis hijos. Obtuvo el título de Licenciado en Filosofía en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires (1968) y el de Doctor en Filosofía (1975) en la Universidad del Salvador, en ambos casos con *summa cum laude*. Becario de perfeccionamiento del CONICET en la UBA (1971-1972) y en la Universidad Gregoriana (Roma), bajo la dirección de Antonio Orbe, S.J. (1972-1974).

Ingresó en la Carrera del Investigador Científico del CONICET hace cuarenta años y alcanzó en 2003 el nivel de Investigador Superior. Profesor Consulto, Decano de Filosofía, Director del Centro de Investigaciones en Filosofía e Historia de las Religiones y de la Escuela Graduados de la Universidad Kennedy desde 1987 hasta 2009; Profesor Titular de la Universidad del Salvador, 1974-1985; Docente Auxiliar y Profesor Adjunto de la Facultad de Filosofía y Letras de la UBA, 1966-1973. Director de *EPIMELEIA, Revista de Estudios sobre la Tradición*, desde 1992 a 2009 y en la actualidad del ANUARIO EPIMELEIA de la ANCSA.

Ha sido Profesor Invitado como conferencista, para el dictado de cursos de grado y postgrado y como miembro de Jurados de Doctorado en universidades de Italia, Francia, Inglaterra, Grecia y España, EE.UU. y Canadá, India, Chile, Perú y más de una docena de casas de altos estudios de Argentina, y ha dirigido a numerosos investigadores, becarios y tesis de doctorado y maestrías, muchos de los cuales se encuentran entre sus discípulos.

Ha publicado más de 200 artículos científicos, 460 artículos de alta divulgación y comentarios bibliográficos y 35 libros (cuatro de ellos traducidos al portugués), entre otros: *Gnosis. La esencia del dualismo gnóstico* (1971 y 1978); *Filosofía comparada de Oriente y Occidente* (1972), *Plotino y la gnosis* (1981), *Neoplatonismo y Vedânta* (1982), *René Guénon y el ocaso de la metafísica* (1990), *Oráculos Caldeos. Numenio de Apamea* (1991), *Textos gnósticos. Biblioteca de Nag Hammadi I-III* (1997-2000, con sucesivas ediciones), *Aspectos inusuales de lo sagrado* (2000), *Presencia y ausencia de lo sagrado en oriente y occidente* (2001), *La gnosis eterna: antología de textos gnósticos griegos, latinos y coptos I-III* (2003-2007-2015), *La concepción pitagórica del número y sus proyecciones* (2005), *El evangelio de Judas* (2006), *Gnosticismo: esencia, origen y trayectoria* (2009), *La Religión Hermética. Formación e historia de un culto de misterios egipcio* (2010); *Plotino y la mística de las tres hipóstasis* (2011), *La biblioteca gnóstica de Nag Hammadi y los orígenes cristianos* (2013), *Jesús ¿estaba casado?* (2014), *El papado y la historia de la Iglesia* (2014).

Miembro de número de la Academia Nacional de Ciencias de Buenos Aires y de la Academia Provincial de Ciencias y Artes de San Isidro y correspondiente de la Academia Nacional de Ciencias Morales y Políticas. Dirige la Sección de Filosofía e Historia de las Religiones en el Centro de Estudios Filosóficos Eugenio Pucciarelli de la Academia Nacional de Ciencias de Buenos Aires. Obtuvo los premios: Joven Sobresaliente otorgado por la Cámara Junior de Buenos Aires en 1976, Premio Gobierno Provincia de Buenos Aires (Ciencias Sociales 1990), Tercer Premio Nacional de Filosofía en 1992, Premio KONEX de Metafísica (1996), Premio Bernardo Houssay de la Secretaría de Ciencia y Técnica de la Nación a la Investigación Científica y Tecnológica 2003 y es *Honorary Member* de la *International Association for Analytical Psychology*, por sus aportes al estudio de la psicología de C.G. Jung.